



¿Eres profesor de la UNAH y te apasiona mejorar el aprendizaje a través de la innovación en la enseñanza?

¡Es tu momento de marcar la diferencia!

IÚNETE A LA COMUNIDAD DE INNOVADORES EDUCATIVOS Y CONTRIBUYE AL CAMBIO POSITIVO EN LA EDUCACIÓN!

- PASO 01
- Infórmate detalladamente sobre la convocatoria y únete a las jornadas de socialización.
- PASO 02

Inscribete antes del 14 de abril en el siguiente enlace: http://bit.ly/CPIE2024

PASO 03

Participa en el Seminario de Innovación Educativa, donde te brindaremos orientación para diseñar, implementar y evaluar tu proyecto educativo.

PASO 04

¡Comparte y da a conocer tu proyecto!









IX CONVOCATORIA PARA DESARROLLAR PROYECTOS DE INNOVACIÓN EDUCATIVA "ATRÉVETE A INNOVAR 2024"

Estimado (a) Profesor (a) de la UNAH, si estás interesado (a) en innovar, te invitamos a reflexionar sobre tu práctica docente, identificar y resolver un problema del proceso enseñanza aprendizaje en tu asignatura, evaluar el cambio o mejora y compartir tus experiencias y resultados.

Este 2024 es tu año para innovar en tu práctica docente y asegurar la calidad en el aprendizaje de tus estudiantes, por eso nuestra Universidad Nacional Autónoma de Honduras, UNAH, a través de la Dirección de Innovación Educativa, DIE, te invita a participar en la IX Convocatoria para desarrollar proyectos de innovación educativa (CPIE) "Atrévete a innovar 2024"

El propósito de la CPIE es contribuir desde un enfoque innovador a la mejora continua para la calidad de la práctica docente y de los aprendizajes, a través del acompañamiento técnico y pedagógico al profesorado de la UNAH en el desarrollo de proyectos de innovación educativa a través de la metodología del C*iclo de Innovación* del modelo de innovación educativa de la UNAH, que incluye los pasos que se detallan en la figura 1:



Figura 1: Ciclo de Innovación Educativa: metodología de proyectos de innovación educativa 2024.

UNAH



La CPIE está orientada al desarrollo de *Proyectos de Innovación Educativa* a pequeña escala por parte de docentes de la UNAH durante el año académico 2024, implica realizar cada uno de los pasos del ciclo de innovación educativa comenzando con la participación en el Seminario de innovación educativa y el diseño de una propuesta de proyecto para luego implementar el proyecto, evaluarlo, documentarlo para finalmente divulgarlo y publicarlo.

¡El docente es agente clave en la innovación educativa, atrévete a innovar y sé parte de cambio!

LINEAMIENTOS Y PASOS GENERALES PARA PARTICIPAR EN LA CONVOCATORIA, CPIE-2024

¿QUIÉNES PUEDEN PARTICIPAR?

Todos los profesores y tutores de la UNAH, de grado y posgrado, de modalidad presencial y a distancia virtual, de Ciudad Universitaria y de Centros Universitarios Regionales.

¿CÓMO PUEDES PARTICIPAR?

PASO 1. Conocer la convocatoria "Atrévete a innovar 2024" en detalle

Antes de inscribirte te invitamos a participar en las Jornadas de socialización, motivación y orientación, que se desarrollarán en modalidad híbrida (presencial y virtual):

Jornada 1. viernes 15 de marzo de 1:30 - 3:00 PM.

Jornada 2. viernes 5 de abril de 11:00 a 12:30 PM.

Jornada 3. viernes 12 de abril de 9:00 a 10:30 AM.

Ver enlaces de zoom y más información en el Calendario de actividades de la IX CPIE al final de este documento.

PASO 2. Inscribirse

La inscripción inicia el 8 de marzo. Los docentes interesados en participar deben "inscribirse" llenando antes del <u>14 de abril</u> el **Formulario de inscripción a la VIII CPIE** que se encuentra en el siguiente enlace: http://bit.ly/CPIE2024

❖ Al inscribirte en la convocatoria automáticamente quedas inscrito en el Seminario de innovación educativa y en la Jornada de innovación educativa 2024.

En el formulario de inscripción debes especificar si tu proyecto es individual o grupal:

a. **Individual:** requiere que sea un docente con plaza o permanencia (debido a que el proyecto se diseña en el I PAC y se implementa en el II PAC, se evalúa, documenta y divulga en el III PAC por









lo que es necesaria la continuidad del docente sirviendo la asignatura a la que está orientado el proyecto).

b. **Grupal:** grupos de 2 a 5 participantes. Se requiere un coordinador (a) el cual debe ser docente con plaza o permanencia. El resto de los miembros del grupo puede ser docente por hora o con plaza. Es muy importante que cada docente se inscriba individualmente, aunque luego trabaje en un proyecto grupal.

SEMINARIO DE INNOVACIÓN EDUCATIVA PARA DESARROLLAR PROYECTOS (SIE)

Al inscribirte en la convocatoria automáticamente quedas inscrito en el seminario de innovación que se desarrolla de marzo a diciembre del 2024. El Seminario es un espacio híbrido que promueve el autoaprendizaje, incluye una serie de actividades académicas como son:

- Un espacio virtual en el campus virtual de la UNAH con 5 unidades, donde recibirás toda la información para el diseño y desarrollo de tu proyecto de innovación educativa, y donde subirás tu propuesta de proyecto y tu informe final.
- Interacción formativa donde recibirás por parte de la DIE asesoría y acompañamiento en aspectos de metodología de proyectos y en aspectos técnico-pedagógicos, indispensables para el diseño, desarrollo, implementación y evaluación de tu proyecto de innovación.
- 6 sesiones virtuales (ver fechas y enlaces de zoom en el calendario al final de este documento).

Los productos esperados de este seminario son:

- 1. Propuesta de proyecto de innovación educativa: el docente diseña en el I PAC 2024, una propuesta de proyecto de innovación educativa de acuerdo con formato 001. El proyecto es orientado a resolver un problema o necesidad del proceso enseñanza y aprendizaje de un espacio de aprendizaje en cualquiera de las modalidades de la UNAH. Son micro proyectos o proyectos de pequeña escala que deben comenzar a implementarse a partir del inicio del II PAC y finalizarse en el III PAC.
- 2. *Informe final de resultados del proyecto:* una vez finalizado el proyecto el docente elabora el informe final de resultados de acuerdo con Formato 002.

LÍNEAS TEMÁTICAS EN LAS QUE PUEDES ORIENTAR TU PROYECTO

Las propuestas de proyectos de innovación docente deben orientarse a resolver un problema, vacío o necesidad del proceso de enseñanza - aprendizaje de una asignatura ya sea presencial o virtual, con el objetivo de lograr una mejora en el aprendizaje de los estudiantes.

El proyecto puede centrarse de manera libre en cualquiera de las diferentes estrategias y metodologías pedagógicas y tecnológicas para un aprendizaje activo y significativo centrado en el estudiante.

Tendencias pedagógicas: Diseño e implementación de objetos de aprendizaje, Mastery learning a través de Moodle, Aprendizaje colaborativo, Aprendizaje entre pares, Aprendizaje basado en proyectos, Aprendizaje híbrido, Aprendizaje invertido, método de casos, entre otras.









Tendencias tecnológicas: esta convocatoria está orientada a proyectos de Inteligencia artificial, Realidad extendida y Gamificación, para las cuales la DIE te brindará capacitación y asesoría.

Ver en detalle estas tendencias en: https://observatorio.tec.mx/edu-news/glosario-de-innovacion-educativa/

DIVULGACIÓN Y PUBLICACIÓN DEL PROYECTO

Como parte de la convocatoria, el docente participa en la XV Jornada de Innovación Educativa 2024 con una ponencia de los resultados del proyecto. Para finalizar el ciclo de innovación educativa publicamos tu perfil docente en el Catálogo de docentes innovadores y tu informe final de proyecto en el Registro de innovación educativa de la DIE. https://die.unah.edu.hn/catalogo/

ASESORÍA Y ACOMPAÑAMIENTO

La asesoría y acompañamiento al docente inicia desde que se inscribe en la convocatoria hasta que finaliza el proyecto, se realizará de manera presencial y virtual, principalmente a través del seminario de innovación educativa y su espacio virtual en el campus virtual de la UNAH.

Los principales medios de comunicación entre los proyectistas y su asesor serán: foro de consultas académicas del espacio virtual del seminario y correo electrónico institucional. La asesoría y acompañamiento será a través de tutorías presenciales o virtuales previamente programadas.

ENTREGA Y SELECCIÓN DE PROPUESTAS DE PROYECTOS

Los docentes inscritos deberán subir sus propuestas de proyectos en la unidad 1 del espacio virtual del seminario antes del 30 de abril. Seguidamente, el Comité académico de la DIE evaluará las propuestas de proyectos de acuerdo con la rúbrica de evaluación de proyectos de innovación educativa y seleccionará las que cumplan con los criterios establecidos. Seguidamente, antes del 12 de mayo se notificarán los resultados a los docentes vía correo electrónico institucional. El proceso de implementación de los proyectos inicia al comenzar el II PAC 2024.

EDICIÓN Y PROPIEDAD DE LOS PRODUCTOS Y DOCUMENTOS GENERADOS EN EL MARCO DE ESTA CONVOCATORIA

La propiedad intelectual relacionada con los productos elaborados con el apoyo de la UNAH DIE, se regirá por la normativa de propiedad intelectual de la UNAH sin perjuicio del reconocimiento de la condición de autor o autores involucrados.

BENEFICIOS

Los beneficios que obtendrás como docente universitario al finalizar satisfactoriamente cada una de las fases de la convocatoria y completar el ciclo de innovación educativa son:

- Constancia por completar el Ciclo de Innovación Educativa a través de la Novena Convocatoria para desarrollar proyectos de innovación educativa, equivalente a 75 horas.
- Oportunidad de presentar tu proyecto de innovación educativa en la Jornada de Innovación Educativa 2024.









- Oportunidad de nuevas capacitaciones y aprendizajes y de poner en práctica tu potencial creativo e innovador.
- Acompañamiento técnico y pedagógico por parte de la Dirección de Innovación Educativa.
- Ser parte del Catálogo de docentes innovadores y del Registro de innovación educativa de la UNAH.







CALENDARIO NOVENA CONVOCATORIA PARA DESARROLLAR PROYECTOS DE INNOVACIÓN EDUCATIVA

Actividad	Fechas año académico 2023
Inscripciones	8 de marzo al 14 de abril
Jornadas de socialización, motivación y orientación (presencial y virtual) Presencial: Ciudad universitaria, edificio C3, segundo nivel Sala de Innovación DIE aula 201. Virtual por zoom: https://us02web.zoom.us/j/84431935614?pwd= MFJoKzJncmVBQUYxNEd2dUxncXNkQT09	Jornada 1. viernes 15 de marzo de 1:30 - 3:00 PM.
	Jornada 2. viernes 5 de abril de 11:00 a 12:30 PM.
	Jornada 3. viernes 12 de abril de 9:00 a 10:30 AM.
Sesiones virtuales del Seminario de innovación educativa para desarrollar proyectos. 9:30 AM a 12:00 M. Virtual por zoom: https://us02web.zoom.us/j/84431935614?pwd= MFJoKzJncmVBQUYxNEd2dUxncXNkQT09	
	Tendencias tecnológicas: Inteligencia artificial, Realidad extendida y gamificación.
	Sesión 3 - viernes 26 de abril. Tendencias y estrategias pedagógicas.
	Sesión 4 - viernes 24 de mayo. Implementación del proyecto.
	Sesión 5 - viernes 26 de julio. Evaluación del proyecto.
	Sesión 6 - viernes 30 de agosto. Informe final.
Entrega de propuesta de proyecto (se sube al espacio virtual)	30 de abril
Revisión de propuesta por comité académico	1 al 12 de mayo.
Notificación de proyectos aprobados	Antes del 12 de mayo
Implementación y evaluación del proyecto (II PAC)	20 de mayo al 31 de agosto
Elaboración informe final por proyectistas	9 al 30 de septiembre
Entrega de informe final	30 de septiembre
Revisión y realimentación de informe final por parte del comité académico	1 al 18 de octubre.
Ajustes, mejoras y/o correcciones a informe final por proyectistas	21 al 31 de octubre
Entrega de presentación ponencia elaborada por proyectistas	8 de noviembre
Ponencia en la Jornada de Innovación Educativa	4 de diciembre (tentativamente)

Para más información visitar la página: https://die.unah.edu.hn/proyectos-educativos/

Para consultas, comunicarse a la Dirección de Innovación Educativa, Departamento de Proyectos con Sonia Navarro, al 22163000 extensión 110216 o al correo: sonia.navarro@unah.edu.hn

¡El docente es agente clave en la innovación educativa, atrévete a innovar y sé parte de cambio!





